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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL  
AYUNTAMIENTO PLENO EL DÍA 30 DE DICIEMBRE DE 2014 

 
En la villa de Moraleja, siendo las veinte horas del día treinta de diciembre de 

dos mil catorce, previamente citados se reunieron en el Salón de Sesiones de la Casa 
Consistorial, bajo la Presidencia del Alcalde-Presidente Don Pedro CASELLES 
MEDINA, los siguientes Concejales: Don Rubén BLANCO GÓMEZ, Doña Balbina 
ARROYO PUERTO, Don José GONZÁLVEZ DOMÍNGUEZ, Doña María Mercedes 
GONZÁLEZ MARTÍN, Don Millán Luis GONZÁLEZ RUIZ, Don Carlos LOMO 
MACÍAS, Doña  Teresa ROCA GONZALO, Don Julio César HERRERO CAMPOS, 
Don Tirso GONZALO MONTERO, Doña Úrsula PASCUAL GARCÍA y Don Jesús 
GONZALO CAMPOS  asistidos por la Secretaria General de la Corporación, Doña 
Julia LAJAS OBREGÓN y Don Teodoro CARRERO BELLO, Interventor de Fondos 
de este Ayuntamiento, al objeto de celebrar, en primera convocatoria, sesión  ordinaria. 

 
Don Juan David PÉREZ CHAPARRO excusa su asistencia a través de la 

Portavoz  de su Grupo. 
 
Abierta la sesión por el Sr. Alcalde-Presidente, Don Pedro CASELLES 

MEDINA, pasan a debatirse los siguientes asuntos incluidos en el Orden del Día: 
 
1º.- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE FECHA 04/12/2014.- 
 

El Sr. Alcalde pregunta si alguno de los miembros de la Corporación tiene que 
hacer alegaciones a la aprobación del borrador del acta de fecha 04/12/2014. 

   
Se somete a votación, obteniéndose el siguiente resultado, por 12 votos a favor (7 

P.P.-E.U. y 5 P.S.O.E.), 0 votos en contra,  y 1 abstención (1 P.S.O.E.) (El Sr. Pérez se 
abstiene por no haber asistido a dicha sesión), lo que representa la mayoría absoluta  de  
miembros de la Corporación, que son trece, es aprobado el acta de fecha 4 de diciembre  
de 2014. 

 
2º.- INFORMES Y RESOLUCIONES DE LA ALCALDÍA.- 
 
 A petición de la Alcaldía informan desde sus respectivas Concejalías: 
 
Dª. Mercedes GONZÁLEZ MARTÍN: 
- Moraleja estará de nuevo presente en FITUR que se celebrará este año desde el 28 de 
enero al 3 de febrero y se van a presentar las Jornadas Ornitológicas para promocionar 
nuestro turismo de otoño-invierno y las grullas en nuestra localidad. 
- Estaremos representados de nuevo en FÍO con stand propio. Esta feria de turismo 
ornitológico se celebra a finales del mes de febrero.  
D. José GONZÁLVEZ DOMÍNGUEZ que el pasado 5 de diciembre en el salón de 
Plenos de este ayuntamiento se conmemoró la Constitución Española celebrando plenos 
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infantiles con los alumnos de 6º de educación primaria tanto del Colegio Virgen de la 
Vega como del Colegio Cervantes. 
Dª. Balbina ARROYO PUERTO: 
- Que las diferentes actividades programadas para estas fechas navideñas se están 
desarrollando con éxito y agradece a todos los colectivos y ciudadanos que están  
participando en el buen desarrollo de las mismas. 
- La Consejería de Educación y Cultura del Gobex ha dotado a la biblioteca pública de 
Moraleja con una cuantía de 10.541,25€ destinada a mejorar las infraestructuras y los 
servicios TIC de las mismas, medida publicada en el DOE del 26 de diciembre y detalla 
el suministro de material y los servicios que comprende dicha subvención.   
 
D. Rubén BLANCO GÓMEZ: 
- Se han concluido las obras de la galería de tiro con arco. 
- Que el programa deportivo de Navidad se ha desarrollado con total éxito gracias a la 
participación de todas las asociaciones y clubs deportivos que participan así como las 
personas y colectivos que de forma desinteresada colaboran en el desarrollo del mismo.  
- Se va a adquirir un nuevo desfibrilador semiautomático que irá destinado al pabellón 
polideportivo municipal Adolfo Suárez, se trata de dotar poco a poco a las instalaciones 
de este mecanismo para prevenir, principalmente, los accidentes cardiovasculares que se 
pudiesen dar en nuestras instalaciones.  
- En este mes de diciembre se va a solicitar la subvención para la contratación de 
parados de larga duración por un importe de 53.000€ y se va a llevar a cabo la 
contratación de una trabajadora social durante 6 meses con cargo a la subvención del 
Gobex para el desarrollo y tramitación de la renta básica.  

 

 Toma la palabra D. Pedro CASELLES MEDINA, informando:  
 
- La Junta de Gobierno aprobó el proyecto acogido al Programa extraordinario de 
Inversiones que figura con el nº 121/128/2014 denominada Redes y Pavimentaciones de 
la Excma. Diputación de Cáceres con un presupuesto de 156.598,00€ por el que se van a 
acometer mejoras en sustituciones de redes, abastecimiento y saneamiento de las calles 
Felipe Trigo, Avda. Virgen de la Vega, Avda. Pío XII que comenzarán en los próximos 
meses de enero y febrero. También van a comenzar próximamente las anunciadas en el 
pleno anterior de sustitución de redes de abastecimiento, saneamiento así como de 
pavimentaciones de calles. 
- En la Junta de Gobierno del día 12 de diciembre se aprobó la memoria relativa a la 
subvención de 11.999€ concedida por la Diputación de Cáceres para mejora de zonas 
verdes y recreo que va a consistir en realizar actuaciones para mejorar la señalización de 
puntos de interés turístico de la localidad  así como la instalación de un elemento de 
reclamo turístico, que va a ser el escudo de Moraleja que irá colocado en la rotonda del 
puente nuevo.  
- Este mes de diciembre se han llevado a cabo obras en la Avda. Pureza Canelo por 
parte del GOBEX en los tramos comprendidos entre la Calle la Flor y Pío XII 
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consistente en la instalación de 5 sumideros que habían sido pedidos por los vecinos y 
comerciantes de la zona. 
- Como ha dicho la Concejala de Cultura se ha concedido una subvención para material 
para la biblioteca pública municipal por importe de 10.541€. 
- En el DOE del día 19 de diciembre se publicó el Decreto 272/2014 por el que se 
conceden subvenciones a las Entidades Locales para la creación de empleo mediante la 
contratación de personas en situación de desempleo de larga duración, prioritarios los 
mayores de 45 años. Al ayuntamiento de Moraleja le han concedido 56.000€. Las  
contrataciones se harán a partir del mes de febrero, conforme al calendario establecido 
por la consejería de Empleo. Esta era una demanda de todos los municipios Gobex, la 
creación de subvenciones para mayores de 45 años puesto que en las anteriores siempre 
se primaba a los jóvenes de primer empleo.  
- Como ha informado el portavoz del equipo de gobierno a través de la subvención del 
Gobex publicada el 5 de diciembre, el Decreto 259/2014 por el cual concedían a los 
Servicios Sociales de Base de toda Extremadura subvenciones para la contratación de 
trabajadores sociales para refuerzo de la gestión de la renta básica extremeña, se ha 
contratado una trabajadora social por 6 meses. 
- Este mes de diciembre se han aprobado los presupuestos generales de la Comunidad 
Autónoma de Extremadura para el año 2015, figurando para Moraleja partidas para 
ejecutar importantes proyectos a partir del año 2015, como la construcción de rotondas 
para mejorar la seguridad vial a la entrada de Moraleja, viniendo desde Coria, por un 
montante de 750.000€ y a la salida de Moraleja, dirección Perales/Cilleros en la EX109 
con un presupuesto de 450.000€.  
- En los presupuestos generales de la Comunidad Autónoma de Extremadura también se 
anuncian 5 viviendas de promoción pública en Moraleja con un presupuesto de 
487.000€, son viviendas sociales. 
- Aparece igualmente en estos presupuestos generales la última fase de la EDAR y 
colectores de Moraleja con un presupuesto de 257.678€, del coste total de los 
2.800.000€ que ha supuesto la construcción y la puesta en marcha de la estación 
depuradora de las aguas residuales de Moraleja inaugurada en este año 2014. 
- Igualmente aparece una nueva partida para Moraleja de 18 millones de euros 
divididos, 8 millones en el 2014 y otros 10 millones en este año 2015 para la 
culminación de la autovía autonómica EXA1 Coria-Moraleja, el tramo que queda 
pendiente y va a permitir la conexión de Moraleja con la capital de España, con Madrid. 
Estamos trabajando para que se estudie la posibilidad de la ejecución del proyecto desde 
Moraleja hasta el límite con el país vecino Portugal y en conversaciones con las partes 
de la zona centro de Portugal, en este caso, con el Presidente de la Cámara de Idanha 
Nova para que Portugal dote y presupueste el enlace desde Castelo Branco hasta la 
frontera portuguesa a Moraleja y así se conexionen Portugal-Lisboa con Madrid-España 
a través de Moraleja, proyecto que daría un gran impulso a nuestra localidad, a esta 
zona del noroeste de Extremadura y sería un gran proyecto que promocionaría y 
dinamizaría económica y socialmente Moraleja y la Comarca de Gata.  
- En esos presupuestos también una partida de apoyo a la Oficina de Turismo de 
Moraleja de 33.150€. 
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El Sr. Alcalde concluye trasladando las condolencias de la Corporación en pleno 
a Yolanda Sánchez, trabajadora de este ayuntamiento, por el reciente fallecimiento de su 
madre en el día de ayer. 

 

Se da cuenta de las Resoluciones dictadas por la Alcaldía desde el día 24 de 
noviembre de 2014 hasta el 14 de diciembre de 2014. 

 

Fecha Resoluciones 
24/11/14  Avocación para tramitación y resolución procedimientos de: 

o Construcción de Pista de Pádel cubierta. 
o Cubrición de Graderío Campo de Fútbol y Pista de 

Pádel existente. 
 Licencia de Obra Menor: 

o Doña Mª Ángeles PALACÍN IGLESIAS. 
 Contestación escritos del P.S.O.E.: 

o Registro de entrada nº 7028. 
 Reconocimiento de servicios prestados en la Administración 

Pública: 
o Doña Verónica ALFONSO JUNQUERO. 

25/11/14  Licencia de Obra Menor: 
o Don Lucidio FUENTES DOMÍNGUEZ. 

 Toma nota Cambio de Titularidad de Actividad SERVICIOS 
DE ALIMENTACIÓN PROPIOS DE RESTAURACIÓN, 
“EL GOURMET”: 

o Doña Soledad VIDAL PÉREZ (antiguo titular) por 
Don Roberto SERRANO CAMPA (nuevo titular). 

26/11/14  Toma en consideración inicio  actividad de DESPACHO DE 
PAN: 

o Don Víctor GÓMEZ NEILA, en nombre y 
representación de PANIFICADORA PLACENTINA 
PANAKÉS, S.L.. 

 Toma en consideración inicio de actividad de DISEÑO 
GRÁFICO PARA PUBLICIDAD Y MÁRKETING: 

o Doña Elena GARCÍA AMBROSIO. 
 Toma nota de Comunicación Ambiental de TIENDA Y 

TALLER DE MOTOS: 
o Don Alberto José RAMAJO MARTÍN. 

27/11/14  Licencia de Obra Menor: 
o Don Florencio DOMÍNGUEZ DOMÍNGUEZ. 

 Toma nota del Cambio de Titularidad de la actividad 
destinada a ALMACÉN DE PUERTAS DE MADERA, 
FONTANERÍAY CALEFACCIÓN Y PINTURA: 

o Doña Virginia ESTEBAN ARIAS, en representación 
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de Empresa de servicios Esteban ARIAS, (antiguo 
titular) por Doña Cecilia ROMA HARO (nuevo 
titular). 

28/11/14  Exención I.V.T.M. por minusvalía: 
o Don Victoriano CERRO BARROSO. 

 Exención I.V.T.M. maquinaria agrícola: 
o Doña Laura DOMÍNGUEZ CORES (tractor de ruedas 

doble tracción). 
o Doña Laura DOMÍNGUEZ CORES (esparcidora de 

estiércol agrícola). 
01/12/14  Licencia de Obra Menor: 

o Doña Isabel MORENO GARCÍA. 
 Toma nota del Cambio de Titularidad de la actividad 

destinada a TIENDA DE ROPA Y PERFUMERÍA: 
o Doña J. Almudena CORCHERO MONTERO (antiguo 

titular) por Doña Pilar PÉREZ GIL (nuevo titular)  
 Toma en consideración inicio de la actividad de COMERCIO 

AL POR MENOR DE PRENDAS DE VESTIR Y TOCADO: 
o Don Alejandro FLORES FLORES. 

02/12/14  Toma en consideración inicio de la actividad de DESPACHO 
DE PSICOLOGÍA: 

o Don Jorge ÁVILA MARTÍN. 
 Contestación escritos del P.S.O.E.: 

o Registro de Entrada nº 7163. 
o Registro de Entrada nº 6807. 

03/12/14  Expedición Tarjeta de Armas: 
o Don Joseba ASENSIO VIDAL. 

04/12/14  Exención I.V.T.M. por minusvalía: 
o Don Ángel PIÑEIRA MORIENTES. 
o Don Emilio GASPAR SÁNCHEZ. 
o Don José Luís LOZANO AMARO. 
o Don Miguel Ángel CHORRO VIZARRO. 
o Doña Sofía MARTÍN VALIENTE. 
o Doña María Vicenta GIL IGLESIAS. 
o Don Miguel Ángel MATÉOS SERRANO. 

 Responsabilidad Patrimonial: 
o Don Vicente VALLE BARBERO. 

 Licencia de Obra Menor:  
o Doña Josefa BLAZQUEZ SOLANA. 
o Don Ángel MARTÍN MARTÍN. 

05/12/14  Baja de Oficio en Padrón de Habitantes: 
o Don Abdelfattah SADIKI. 

09/12/14  Licencia de Obra Menor: 
o Don Roberto GARCÍA ALONSO. 
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o Don José CLAVERO MORÁN. 
10/12/14  Contestación escritos del P.S.O.E.: 

o Registro de Entrada nº 7366. 
 Exención I.V.T.M. por minusvalía: 

o Don Fernando SANTERO HIDALGO. 
 Prórroga de contratación A.E.D.L.: 

o Doña Marta Mª MARTÍN GUTIÉRREZ. 
 Licencia de Obra Menor: 

o Doña Consolación SÁNCHEZ GUERRERO. 
o Don David ASENSIO MARTÍN. 
o Doña Teresa JIMÉNEZ BARRANTES. 

 Licencia de Obra Menor y Ocupación de Vía Pública: 
o Don José María CLEMENTE RAMAJO. 

 Ocupación de Vía Pública: 
o PINTURAS ROMERO MARTÍN. 

11/12/14  Concesión de ayuda de protección social urgente: 
o Expediente nº 030864 (A.B.C.P.). 

12/12/14  Concesión de pase de Policía Local a situación administrativa 
de segunda actividad: 

o Don Valeriano LORENZO BERTOL. 
 Baja de Vado Permanente: 

o Doña Feliciana PÉREZ CARRETERO. 
 Responsabilidad Patrimonial: 

o Doña María Rocío VIDAL PÉREZ. 
 Concesión de ayuda de protección social urgente: 

o Expediente nº 030182 (F.C.P.). 
o Expediente nº 030862 (J.H.C.). 

 

 REPAROS DE INTERVENCIÓN PAGO FACTURAS.- 
 
 En aplicación de lo establecido en el artículo 215 y siguientes del Real Decreto 
2/2004, de 5 de marzo por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley Reguladora 
de las Haciendas Locales, se da cuenta al Pleno de los reparos formulados por la 
Intervención Municipal al pago de las siguientes facturas, al no adaptarse su tramitación 
a lo establecido en el artículo 187 de la norma antedicha y artículo 74.2 de la Ley 
30/1992 de 26 de noviembre del Régimen Jurídico del Procedimiento Administrativo 
Común, que se relacionan a continuación: 
 
 Reparo 12/2014.- Comprende el abono del importe de 207,70 € correspondiente 
al pago de la factura nº A/173 a nombre de RAÚL GERARDO OGALLAR MARTÍN. 
 
 Quedan enterados los miembros de la Corporación. 
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3º.- PRESUPUESTO 2015.- 
 
 Por el Interventor Acctal. se da lectura al extracto del Dictamen favorable de la 
Comisión Informativa de Economía, Hacienda, Contratación, Compras y Especial de 
Cuentas,  en sesión celebrada el día 18 de diciembre  de 2014, del siguiente tenor literal: 

 
“Visto el Presupuesto General de esta Entidad, formado por el Sr. Alcalde-

Presidente para regir durante el ejercicio económico de 2015, cuyo resumen por 
capítulos es el siguiente:     

 
OPERACIONES CORRIENTES 

 
CAPITULO INGRESOS 15 GASTOS 15 
Capítulo 1 2.294.398,4,00 2.841.603,92 
Capítulo 2 111.000,00 2.139.343,73 
Capítulo 3 680.906,00 224.000,00 
Capítulo 4 2.303.633,92 329.778,40 
Capítulo 5 479.700,00  

 
OPERACIONES DE CAPITAL 

 
CAPITULO INGRESOS 15 GASTOS 15 
Capítulo 6 289.620,83 273.445,10 
Capítulo 7 141.012,00 159.401,14 
Capítulo 9 77.301,14 410.000,00 

TOTAL 6.377.572,29 6.377.572,29 
 
 procede emitir el siguiente dictamen: 
 

El citado Presupuesto General contiene a juicio de esta Comisión los créditos 
necesarios de gastos que permitirán el normal funcionamiento de los servicios a cargo 
del Ayuntamiento de Moraleja, y las racionales previsiones de ingresos a liquidar en el 
ejercicio. 
 

Considerando que el citado Presupuesto General ha sido confeccionado y 
contiene la documentación y los anexos que el Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de 
marzo, exige, se informa favorablemente su aprobación provisional por el Pleno de esta 
Entidad junto con la Plantilla de Personal con el voto a favor de los tres miembros del 
P.P.-E.U. y la abstención de los dos miembros  del PSOE.” 

 
Sometido el asunto a votación por 12 votos a favor (7 P.P-E.U.-5  P.S.O.E.), 0 

votos en contra y 0 abstenciones lo que representa la mayoría absoluta de los  
miembros de la Corporación, que son trece, es aprobado el acuerdo en el sentido 
expresado en el dictamen. 
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Intervenciones previas a la adopción del acuerdo:  

 
 Toma la palabra D. Carlos LOMO MACIAS diciendo: Se presenta antes de 
concluir el ejercicio 2.014 el presupuesto correspondiente al año 2.015 cumpliendo con 
lo establecido en la Ley Reguladora de las Haciendas Locales y haré una reseña de los 
datos más relevantes.  
 Son unos presupuestos reales con un importe de 6.377.572,29€ de gastos e 
ingresos lo que supone una disminución del 2,31% con respecto a los presupuestos del 
ejercicio 2.014 motivado por la realización de varios ajustes en las partidas. 
 A pesar de esta reducción del volumen total son unos presupuestos 
comprometidos con el fomento de empleo y la prestación de unos servicios públicos de 
calidad con el menor coste; destacamos el Plan de Empleo Local de este Ayuntamiento 
que pasa de 31.000,00€ a casi 100.000€. 

Son unos presupuestos que cumplen con los objetivos de la estabilidad 
presupuestaria y en los que hemos conseguido un mayor control del gasto y una gestión 
más eficiente en los ingresos.  

Hay que destacar la reducción de la deuda viva de este ayuntamiento que a 15 de 
diciembre de 2.014 se encontraba en menos del 68% de los derechos reconocidos netos 
por operaciones corrientes de la última liquidación practicada correspondiente al año 
2.013, lo que nos sitúa por debajo del 75% y por debajo del 110% establecido en el Real 
Decreto Ley 20/2011, de 30 de diciembre. Como ejemplo destacar la reducción de la  
operación de tesorería que ha pasado de los más de un millón doscientos mil euros en el 
año 2.011 a poco más de 500.000 en la actualidad, encontrándonos con importes de 
saldo dispuesto que no se veían en este ayuntamiento desde  los años 90 del siglo 
pasado. 

Podemos ver que el esfuerzo realizado está viendo sus frutos, no obstante, 
seguirá siendo el compromiso de este equipo de gobierno seguir trabajando para que los 
nuevos presupuestos puedan mejorar los servicios públicos y aquellos sectores 
prioritarios como es la creación de empleo.   
 Toma la palabra D. Julio César HERRERO CAMPOS  diciendo: Sobre el 
presupuesto que nos presentan para su aprobación voy a calificarlo: primero los tacho 
de inoportuno e incompleto y la fecha de presentación deja mucho que desear, no es 
normal que el 30 de diciembre estemos tratando un tema de tanto calado como el 
presupuesto de 2.015,  se lo dije en la Comisión y me respondió que los presupuestos  
era un calco al del año pasado, siendo así no entiendo porqué no se ha llevado a Pleno 
hace un mes; incompleto porque debería estar acompañado de un avance de la 
liquidación del ejercicio pasado, si no tenemos datos de la ejecución presupuestaria de 
2.014 al 80% ¿cómo sabemos si estamos votando de forma responsable las diferentes 
partidas que lo conforman?. 
 En segundo lugar lo tacho de continuista, todas las partidas son prácticamente 
idénticas a las de 2.014, con un presupuesto de 6.377.572€, más o menos 150.000€ que 
el año pasado, si quitamos la dotación para la Feria Rayana que fueron 90.000 y la 
dotación para los cheques bebé 40.000 las variaciones pueden ser muy pocas. 
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 Es un presupuesto poco transparente, existen muchas partidas como la Seguridad 
Social, electricidad, combustible, seguros, teléfono, etc que se han unificado en el 
Programa 920, el programa de administración general, y no en los programas que 
normalmente gastan esta asignación, de esta forma cada vez es menos transparente, más 
fácil de analizar porque solamente analiza uno cifras pero cada vez aporta menos 
información de cara a la toma de decisiones. 
 Es un presupuesto confuso, existen dotaciones mal ubicadas desde mi punto de 
vista, como ejemplo, el programa de comercio que aglutina los gastos del mercado de 
abastos y del mercadillo semanal no reúne todos los gastos que realmente lo conforman, 
el dinero que pagamos a la empresa organizadora del mercadillo semanal y que es 
Ambling aparece en la partida de estudios y proyectos de la administración general 
junto con lo que pagamos, por ejemplo, a  la asesoría por hacer las nominas, yo creo que 
estaría mejor ubicada dentro del programa proyectos, en el apartado de programas y 
proyectos que dentro del programa de comercio, que es donde realmente se genera este 
acto, otro ejemplo es en el programa de mejora de infraestructuras agropecuarias, 
aparece en sus cuentas que no deberían estar incluidas, según el presupuesto a mejoras 
agropecuarias Moraleja dedica 172.000€ y lo que realmente se dedica a mejoras en la 
dehesa son 5.000€, hay una partida de 110.000 que desde mi punto de vista debería estar 
en administración general. 
 Es un presupuesto recesivo, la dotación presupuestaria para inversiones en 2.015 
es un 4,29% del total, en 2.013 fue el 12%, en el .2014 el 6,5% tenemos la cifra más 
baja presupuestada de los últimos años, 273.445€ es una cantidad ridícula e insuficiente, 
porque si quitamos 25.000€ para deportes, 55.000 para el cuartel y 10000 para graderío 
San Buenaventura quedan 170.000€ para inversión, con este importe no cubrimos 
prácticamente ni el deterioro del inmovilizado. 
 Es insolidario y oportunista, el capítulo de transferencias corrientes supone un  
5% del presupuesto total, medio punto más que en 2013, 2012, 2013, 2014, partida que 
estos   tres años se dotó con el mismo tanto por ciento sobre el presupuesto. Es una 
partida que recoge las subvenciones a asociaciones municipales de todo tipo, por 
primera vez en la legislatura se incrementa, no sé si tendrá algo que ver con que el 2015 
hay elecciones. A nuestros  mayores les recorta la subvención de 2.300€ en 2.014 a 
1100€ en 2015.  
 Las partidas de ayudas sociales, la 48000 y la 48001, se continúa dotando con 
19.000€, si el Interventor tiene el dato me gustaría que dijese el importe que se ha 
gastado en ella en este pasado ejercicio, que en el 2012, 2013 no  llegó ni al 50% del 
total. 
 Dota con 10.500€ las ayudas a la natalidad creo recordar que en el pleno pasado 
nos dijo que lo pagarían antes de terminar el 2.014. En la página del ayuntamiento 
apareció hace unos días que habían pagado 24.000€ en cheques bebé, no fue así, han 
pagado 12000€, 24 cheques de 500€, la mitad de lo que dice. 
 ¿Sabe usted cuál es el colectivo o la asociación que  más dinero público se 
llevan? Es la partida 48902 subvenciones a partidos políticos 11.000€ anuales, ¿no cree 
que con la que está cayendo esto no tiene razón de ser? Le propongo que dote en este 
presupuesto esta partida con 5.000€ y dedique los otros 6000 a otros fines. El Sr. Lomo 



  
 
  

Ayuntamiento de la Villa de 
MORALEJA  (Cáceres) 

Secretaría General  

 

 

 10

en Comisión me dijo que podía hacer aportaciones incluso el día del Pleno, es una única 
aportación y espero que la tengan en cuenta. 
 Le recuerdo que al inicio de la legislatura cuando constaté cuál era la situación 
financiera del ayuntamiento le propuse un plan de ahorro con el que retocando su sueldo 
y el del Teniente Alcalde un pequeño porcentaje a la baja y dejando de pagar 
Comisiones y Juntas de Gobierno, ahorraríamos en torno a los 20.000€ anuales, a estas 
alturas dispondríamos de casi 80.000€, que serían suficientes para no tener que recurrir 
a una nueva operación de tesorería que necesitaremos seguramente a principios de año. 
 Las ayudas a la dependencia pasan de 105.000€ en 2.014 a 98.639 en 2.015, esta 
partida no sería necesario tocarla si  quitamos 6.000€ a los partidos políticos, dejando la 
partida  en 105.000€. 
 Resumiendo los adjetivos con los que califico el presupuesto de 2.015 son: 
Inoportuno e incompleto, continuista, poco transparente, confuso, recesivo, insolidario y 
oportunista. 
 A pesar de todo nuestro grupo va a votar a favor porque sí recoge parte de las 
aportaciones que ha hecho el grupo socialista en estos últimos años, la primera, que se 
aprobaran dentro del año anterior a su ejecución,  aunque por los pelos, y mejorable, 
esto creo que es la primera vez que ocurre en este ayuntamiento y así se lo llevamos 
pidiendo al equipo de gobierno desde el año 2011. En segundo lugar, como ha dicho el  
Concejal de Hacienda, es un presupuesto realista, se ajusta a la cifra de ejecución 
presupuestaria de 2013, que es el dato de liquidación del que disponemos, anteriormente 
se aprobaban presupuestos en el que se dotaban partidas para gastos utilizando 
contrapartidas de ingresos que nunca llegarían. 
 Y lo más importante, han tenido en cuenta nuestra condición del año pasado para 
aprobar el presupuesto: una aportación de al menos el 1% para el Plan de Empleo 
Municipal, la dotación de este año es de 75.000€, me parece insuficiente pero por las 
estrecheces que está pasando el ayuntamiento sé que supone un gran esfuerzo, aunque 
en cierto modo tiene trampa, de estos 75.000€, 25.000 los subvenciona Diputación, dato 
que no sería relevante los dé quien los dé, si no fuese porque las ayudas a parados de 
larga duración disminuyen en el mismo importe, en 25.000€. Por tanto la partida de 
empleo se incrementa en 25.000€, no en 50.000€.  
 Desde el grupo socialista hemos decidido aprobar el presupuesto que hoy nos 
presentan realizando un ejercicio de responsabilidad, la situación económica y sobre 
todo financiera de nuestro ayuntamiento nos obliga a actuar desde esta posición crítica 
pero responsable.  
 
 Responde el Sr. Lomo: En primer lugar gracias por su apoyo a este acuerdo, es 
una novedad en este Ayuntamiento aprobar los presupuestos unánimemente. 
 No me ha gustado nada que diga lo de los sueldos de los Concejales y lo de 
ayudas a la natalidad cuando ustedes no dieron nada. 
 Sobre lo de inoportuno e incompleto, continuista, poco transparente, confuso, 
recesivo, insolidario y oportunista eso está  muy bien para campaña electoral pero en el 
Pleno no. 
 Lo de la partida para los partidos políticos eso es una tontería porque los partidos 
políticos gastan muy poco dinero y es una partida insignificante.  
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 Tampoco me gusta nada que diga lo de poco transparente, es una auténtica 
barbaridad, tiene usted todo el tiempo del mundo para ver partida por partida, es 
totalmente transparente, usted debe de verlo y si hay algo que ve que no es transparente 
me lo pregunta o se lo pregunta al Interventor o al Alcalde. los presupuestos son 
absolutamente transparentes, por lo que esa palabra debería retirarla y cambiarla por una 
un poquito más débil como que usted no los ha visto o algo así, que no ha tenido tiempo 
ha dicho de verlo, las partidas, lo esencial,  no cambia y así se lo dije. Es absolutamente 
transparente.  
 Contesta el Sr. Herrero diciendo: Creo que me ha entendido mal cuando digo 
“poco transparente” no quiero decir que no me haya puesto toda la información a mi 
disposición,  me refiero a que no informa lo suficiente, que cada vez proporciona menos 
información de cara a la toma de decisiones, creo que un gobernante cuando tenga que 
tomar decisiones sobre combustible que gasta administración general, colegios o cada 
de uno de los conjuntos  en los que se divide el ayuntamiento, es más fácil teniendo 
estas partidas repartidas en cada uno de ellos, a eso me refería, en cuanto a los cheques 
bebé no  hacemos más que trasladar las peticiones que nos hacen los vecinos en la calle, 
además le recuerdo que fue una promesa electoral del Partido Popular no del Partido 
Socialista, esto debería haberse pagado el primer año. Estoy de acuerdo con usted 
básicamente en lo de las cifras porque son prácticamente iguales que las del año pasado. 
Sobre la plantilla de personal, no sé si es un error, en la subescala de servicios 
especiales aparecen dos policías, uno en comisión de servicios y uno en segunda 
actividad, en el último pleno aprobamos que en el próximo ejercicio está previsto el 
pase de otros dos agentes más, así como el jefe de la policía local, lo cual serían 3, y 
aquí en la plantilla hacen referencia a dos, si son presupuestos para el 2015  creo que 
debería tenerse en cuenta y adaptar la partida presupuestaria correspondiente. 
 
 Le responde el Sr. Alcalde: No es error, si pasa a segunda actividad continúa 
cobrando de este ayuntamiento en segunda actividad 
 Continúa el Sr. Herrero: En cuanto a los adjetivos que me dice que utilice, usted 
ha empezado a calificar los presupuestos llamándolos reales, comprometidos con el 
fomento, estables, bueno pues yo los llamo inoportunos, incompletos, no poco 
transparentes sino poco informativos, confusos, excesivos, insolidarios, y oportunistas.  
 Toma la palabra el Sr. Alcalde diciendo: Dice que son inoportunos, no sé si lo 
dice por la fecha de presentación para aprobación el 30 de diciembre pero será mejor 
aprobarlos el 30 de diciembre de 2.014 que el 3 de diciembre de 2.015 como ha pasado 
muchas veces en este ayuntamiento, que se han aprobado los presupuestos del año 
cuando ya estaba finalizando el año, o  que diga usted inoportuno cuando el partido 
socialista gobernando los últimos años ha aprobado los presupuestos en los meses de 
septiembre y octubre del año en curso. Hacía veintitantos años que no se aprobaban los 
presupuestos el año anterior, hemos conseguido en esta legislatura aprobarlos en el año 
en curso, aprobados en 2014, con lo cual de inoportunos nada, oportunos y aprobados 
en tiempo y en fecha correcta, hasta el día 31 de diciembre de 2014, hoy 30 de 
diciembre de 2014 se están aprobando los presupuestos del 2015. Sobre lo de 
incompleto le digo lo contrario completísimo, son unos presupuestos comprometidos y 
cumplidores, son unos presupuestos muy reales, no estamos rellenando de paja como se 
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ha venido haciendo en otros años. ¿De qué nos vale aprobar un presupuesto de nueve 
millones  de euros si el importe de la liquidación fue de 3 millones de euros?. Son reales 
y muy sociales, es la primera vez que se aprueba una bolsa de empleo social por un 
gobierno del partido popular por tercer año consecutivo, ahora mismo dotada con 
100.000€ destinados al empleo para contratar a 80 personas desempleadas de este 
municipio, cosa que ustedes nunca hicieron. 
 
 Concluye diciendo: Me alegro muchísimo que nos voten a favor. No es que 
hayamos considerado sus aportaciones, a mi me gustaría destinar a la  partida de empleo 
300.000€, 400.000 ó 500.000 pero por las actuales circunstancias de las arcas 
municipales no es posible, aunque poco a poco, con mucho sacrificio y dedicación 
vamos sacando adelante las cuentas públicas, mejorando las arcas, amortizando deuda. 
Vamos a ir a lo grande, no a pequeñeces, como que tiene que ir en una partida o en otra, 
que si los 30.000 en vez de en agropecuaria tiene que ir en administración, eso a la 
gente no le importa, le importa que vamos a amortizar otros 630.000€ de deuda pública, 
que hayamos amortizado  más de un millón ochocientos mil euros en créditos bancarios, 
muchos de ellos de los años de gobierno socialista, le importa que destinamos 100.000€ 
a empleo para 80 contrataciones y que estamos destinando dos millones ochocientos mil 
euros a mantenimiento del personal de este ayuntamiento, ustedes hablaban que el 
partido popular iba a hacer un ERE en 2011 ó 2012, el Partido Popular con mucho 
trabajo y con mucho sacrificio ha sacado a este ayuntamiento adelante, ha sacado sus 
cuentas y estamos incrementando las partidas, las partidas sociales este caso las partidas 
de empleo. Son unos de los presupuestos más solidarios y más sociales que ha habido 
en este ayuntamiento. Igualmente decir sobre los ingresos que en el pleno del mes de 
enero se va a anunciar la liquidación de tasas, como el IBI aprobado por el gobierno 
socialista. Como he dicho son unos presupuestos reales, muy sociales, que apuestan por 
la generación de empleo, aunque las políticas de empleo no corresponden al 
Ayuntamiento sino a las administraciones autonómicas o nacional, pero nosotros, 
comprometiéndonos con el empleo, este año hemos contratado alrededor de 30 personas 
de la bolsa de empleo local y el próximo año vamos a llegar a las 80 personas, ustedes 
lo solicitaron pero sin el esfuerzo del Equipo de Gobierno no hubiera sido posible.  
Otras importantes inversiones que se van también a desarrollar son la recuperación del 
patrimonio histórico artístico de Moraleja, como  la recuperación de esa Casa de la 
Encomienda, la recuperación de ese Cuartel de la Guardia Civil y las obras destinadas a 
la mejora de ese Cuartel que, puesto que no nos va a costar un euro, van a ir destinadas 
a mejoras de ese Cuartel de la Guardia Civil, del que próximamente se va a firmar el 
Convenio. 
 Estos presupuestos no son inoportunos, son oportunos, se aprueban en fecha y 
tiempo como tienen que aprobarse, en el mes de diciembre del año anterior, son muy 
sociales, son muy reales y apuestan claramente por la generación de empleo, lo que 
supone un 1,8% del presupuesto, y la mayor partida del presupuesto va destinada a 
gastos de personal, que también es empleo, son 2.800.000€. 
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4º.- ESTUDIO SUSPENSIÓN DE LA APLICACIÓN DE LA TASA DE 
DEPURACIÓN (E.D.A.R.).-  
 
 Por la Secretaria General se da lectura al extracto del Dictamen favorable de la 
Comisión Informativa de Empresas, Empleo, Personal, Régimen Interior, Policía, 
Seguridad Ciudadana y Tráfico, de fecha 26 de noviembre de 2014, que contiene la 
siguiente propuesta: 
 
 “Estando inmersos en el estudio del servicio de depuración de aguas ante la 
puesta en funcionamiento de la nueva E.D.A.R. visto que la empresa constructora se 
hará cargo durante un año de los costes de depuración correspondiente al periodo de 
garantía y a fin de definir los aspectos que deben modificarse de la tasa de depuración 
ante la eliminación de costes para la concesionaria del servicio y tener los elementos de 
estudio para definir la tarifa a aplicar con fecha 12 de Noviembre se solicitó informe a 
la Diputación Provincial. Recibido el mismo se registró de entrada en este 
Ayuntamiento el día 21 de Noviembre de 2.014. 
 
 Dado traslado de dicho informe a la empresa ACCIONA AGUA la empresa 
presenta el día 05/12/2014 contestación al mismo, dándose traslado a Diputación de la 
misma que emite informe al respecto con fecha 11/12/2014 (Registrado de entrada el 
día 12/12/2014). 
 
 Existiendo discrepancia entre las partes sobre los costes que se mantienen para 
la empresa una vez puesta en funcionamiento la nueva E.D.A.R., se propone al 
Ayuntamiento Pleno la adopción de los siguientes ACUERDOS: 
 
 PRIMERO.- Dejar en suspenso a partir del día 1 de Enero de 2.015: 
 
 - La aplicación de la tasa por depuración. 
 - La aportación municipal al coste de la depuración.  
 
 SEGUNDO.- Dar traslado del expediente al Consejo Consultivo de 
Extremadura a fin de que emita Dictamen al respecto.  
 
 TERCERO.- Considerando que a día de la fecha se han producido facturaciones 
correspondientes al segundo semestre del ejercicio 2014, se procederá a la 
regularización de la tasa por depuración una vez recibido el Dictamen del Consejo 
Consultivo y adoptado acuerdo al respecto”. 
 
 Sometido a votación por 5 votos a favor (3 P.P.-E.U., 2 P.S.O.E.),  0 votos en 
contra  y 0 abstenciones lo que representa la totalidad de miembros de la Comisión que 
son cinco, se propone al Pleno la adopción de los acuerdos en el sentido expresado en 
la propuesta.” 
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Interviene Doña Teresa ROCA GONZALO, Portavoz del Grupo Socialista, 
diciendo que antes de proceder a la deliberación de este asunto el Grupo Socialista, 
de acuerdo con lo dispuesto en el Real Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre, por 
el que se aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y régimen 
jurídico de las entidades locales, mediante el presente escrito, presentan la siguiente 
enmienda al dictamen, dando lectura al texto del que facilita copia a la Secretaria 
para su incorporación al acta, y que se transcribe a continuación: 
 

“EXPONEMOS 
 

 En base a la documentación existente en el expediente motivado por las 
denuncias del grupo socialista “por cobro indebido de las cuotas fija y variable de la 
Depuración Aguas Residuales en la localidad de Moraleja”, realizadas en la sesión 
plenaria de fecha 6/11/2014 y en el registro general del Ayuntamiento con nº 6763, de 
la cual adjuntamos copia.  
 

ENMIENDAS 
 

 Dejar en suspenso a partir del día 1 de octubre de 2014: 
 

o  La aplicación de la Tasa por Depuración (fija y variable) 
  

o La aportación municipal al coste por depuración. 
 

  Considerando que a día de la fecha se han producido facturaciones irregulares 
correspondiente al tercer trimestre del ejercicio 2014, se proceda a la 
INMEDIATA DEVOLUCIÓN de los 32.086,98 € + IVA indebidamente 
cobrados, siendo deducido dicho cobro irregular del importe del recibo 
correspondiente al 4ª trimestre del año en curso.  
 

 La INMEDIATA DEVOLUCIÓN a las arcas municipales de más de 20.000 € de 
aportación municipal al proceso de depuración, si estos hubiesen sido 
abonados.  
  

 Se soliciten a la empresa concesionaria las justificaciones recomendadas por la 
Excma. Diputación Provincial de Cáceres en sus informes de fecha de registro 
de entrada 21/11/2014 y 12/12/2014. 
  

 Dar traslado del expediente al Consejo Consultivo de Extremadura para que 
emita dictamen al respecto.  
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 Una vez recibido el dictamen del Consejo Consultivo de Extremadura, se 
proceda por éste pleno corporativo a la regularización de la Tasa por 
depuración.” 
 

 Toma la palabra la Sra. ROCA diciendo: Presentamos esta enmienda al dictamen 
porque consideramos que el mismo contiene trampa y voy a explicar por qué. El 
dictamen pone: Dejar en suspenso a partir del día 1 de enero de 2015 la aplicación de la 
tasa por depuración y la aportación municipal al coste de la depuración. Nosotros lo que 
proponemos es que dejemos en suspenso a partir del día 1 de octubre de 2014 la 
aplicación de la tasa por depuración y la aportación municipal al coste de depuración 
puesto que consideramos que a día de la fecha se han producido facturaciones 
irregulares correspondientes al tercer trimestre del ejercicio 2014 y se proceda a la 
inmediata devolución de los 32.000€ más IVA indebidamente cobrados, deduciendo 
dicho cobro irregular del importe del recibo correspondiente al cuarto trimestre del año 
en el curso, la inmediata devolución a las arcas municipales de más de 20.000€ de 
aportación  municipal al proceso de depuración, si estos hubieran sido abonados, que no 
sabemos si se ha hecho, se solicite a la empresa concesionaria las justificaciones 
recomendadas por la Diputación de Cáceres en sus informes de registro de entrada 
21/11 y 12/12 y dar traslado del expediente al Consejo Consultivo de Extremadura para 
que emita dictamen al respecto y una vez recibido el dictamen se proceda por este pleno 
corporativo a la regularización de la tasa. Esto se propone porque lo que se nos ha 
cobrado ha sido el tercer trimestre, la cuota de depuración del 3º trimestre porque el 4º 
me imagino que lo van a facturar ahora  y nos lo cobrarán a partir de enero. 
 Interviene el Sr. Alcalde diciendo: Ha empezado en junio la puesta en marcha de 
la depuradora con lo cual a partir de junio ya estamos en el segundo trimestre 

Continúa la Sra. Roca: Estamos hablando del tercer trimestre porque entiendo 
que te cobran cuando ya has consumido, no te van a cobrar antes, y ustedes han 
aprobado ahora el padrón de facturación del tercer trimestre y aparece la cuota de 
depuración fija y la cuota de depuración variable, entonces nos han cobrado el tercer 
trimestre. Por eso le decía que había trampa porque dice considerando que a día de la 
fecha se ha producido facturaciones correspondientes al segundo semestre, el primer 
trimestre del segundo semestre, esas son las que nos han cobrado y esas son las que no 
nos debían haber cobrado porque no nos tenían que haber  cobrado esa depuración. 
Resumo nuestra petición: Que se suspenda la tasa a partir del 1 de octubre, que es la que 
nos van a cobrar ahora, y si nosotros aprobamos este dictamen vamos a consentir que 
nos cobren también este trimestre, el último trimestre del año y que se le devuelva a los 
ciudadanos, porque la empresa no tiene por qué tener 32.000€ + IVA de los ciudadanos, 
para que los tenga la empresa que los tengamos nosotros porque según el informe de 
Diputación ese pudiera ser el coste total que tuviéramos que pagar los ciudadanos por 
todo este año y resulta que ya nos han cobrado un trimestre por eso creemos que es 
necesario que se devuelva ese dinero a los ciudadanos porque si  no estamos primando 
los intereses de una empresa ante los intereses de los ciudadanos, por eso esta enmienda 
al dictamen.  
 El Sr. Alcalde le dice: En definitiva la enmienda que usted presenta es lo mismo 
que nosotros estamos aprobando. La Sra. Roca le responde: No. 
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 Continúa el Sr. Alcalde diciendo: Se va a solicitar dictamen del Consejo 
Consultivo y cuando recibamos el mismo se adoptará un acuerdo y en el mismo se 
acordará lo pertinente respecto de los pagos realizados a la empresa, porque la empresa 
ha hecho unos pagos al ayuntamiento. Por esto hay que votarlo, mandarlo al Consejo 
Consultivo, puesto que hay discrepancia entre las partes, y una vez que el Consejo 
Consultivo emita el dictamen se realizarán por parte del ayuntamiento y de la empresa 
las rectificaciones, devoluciones o pagos que procedan. Del primer y del segundo 
trimestre hay unos gastos fijos que existen una vez cerrada la depuradora en los que no 
nos ponemos de acuerdo. El ayuntamiento defiende los intereses del municipio y de los 
ciudadanos, y la empresa sus intereses, nosotros no estamos de acuerdo con los 
informes y las aportaciones que hace la empresa y por eso se solicitaron informes a 
Diputación, que ya se han emitido y antes de ir a un contencioso administrativo ambas 
partes hemos decidido enviar todo al Consejo Consultivo para que emita dictamen y 
cuando se reciba si la empresa tiene que pagar pagará y si es el ayuntamiento el que 
tiene que pagar porque lo dice el dictamen del Consejo Consultivo pues pagará la parte 
proporcional de la tasa de depuración que le corresponda en la cuantía que fije ese 
dictamen. Ahora se está abonando el tercer trimestre. 
 Vamos a votar la enmienda, que yo entiendo que su propuesta sería perjudicial 
para el ayuntamiento, para la negociación y para la suspensión de la tasa, que ahora es 
lo prioritario, que quede suspendida la tasa a partir de enero, que no la puedan cobrar y 
lo cobrado, si está mal cobrado, se le devolverá a los ciudadanos y si no está mal 
cobrado y nos toca aportar más tendremos que hacerlo si así lo fija el Consejo 
Consultivo.  A día de hoy no existe aportación municipal por lo que no tiene sentido su 
inclusión en la enmienda y se dará traslado a la empresa para que nos informe de la 
justificación de las amortizaciones y provisiones de gastos y financieros para también 
remitirlos al Consejo Consultivo.  
 
 Se somete a votación la enmienda al dictamen presentada por el Grupo 
Socialista, arrojando el siguiente resultado: por 5 votos a favor (5 P.S.O.E.), 7 votos en 
contra (7 P.P.-E.U.) y cero abstenciones NO es aprobada la enmienda. 
 
 Toma la palabra la Sra. Roca diciendo: No estamos hablando de lo mismo, 
nuestra enmienda no va en el mismo sentido del dictamen de la Comisión. Con este 
dictamen se deja en suspenso a partir del día 1 de enero de 2015 la aplicación de la tasa 
por depuración por lo que estamos consintiendo que la empresa cobre el 4º trimestre a 
los ciudadanos, por lo que habrá que acordar dejar en suspenso a partir del día 1 de 
octubre de 2014, no ponemos en duda la suspensión, es que no pueden cobrar a los 
ciudadanos mientras sea la empresa constructora de la nueva EDAR la que se tenga que 
encargar del mantenimiento y de la conservación de la EDAR. No nos podemos estar 
jugando la suspensión porque no pueden cobrar y están cobrando por algo que  no 
hacen. Si ustedes votan esto están consintiendo que ese dinero se lo den a la empresa y 
se lo estén robando a los ciudadanos, han hecho un cobro completamente irregular, que 
se lo devuelvan a los ciudadanos y cuando llegue el dictamen del Consejo Consultivo, 
que, por cierto, no entiendo porqué va, porque en otros casos no se le ha enviado, pero 
me parece perfecto que sea el Consejo Consultivo el que emita el dictamen, pero 
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mientras tanto que ese dinero esté en el bolsillo de los moralejanos y de las moralejanas 
y no en el bolsillo de la empresa. Con lo fácil que es decir que en el recibo que van a 
cobrar ahora por agua, en este caso depuración, devuélvanle a los ciudadanos lo que le 
han cobrado de depuración, y así lo tenemos reflejado  en el punto 2: que se deduzca del 
cobro en la facturación correspondiente al 4º trimestre del año en curso. Lo de la 
reducción de lo que había costado al ayuntamiento, que pusimos en el caso de que 
hubieran sido abonados, como me usted me dice que el ayuntamiento no ha pagado 
absolutamente nada lo retiramos. En lo demás estamos de acuerdo, pero sigo diciendo 
que le devuelvan a la gente el dinero que se les ha cobrado irregularmente, que le está 
costando muchísimo a muchas familias pagar la luz y el agua. Cuando venga el 
dictamen del Consejo Consultivo si los ciudadanos tenemos que pagar, lo pagaremos, 
pero mientras tanto que no cobren lo que no deben porque no están haciendo ese 
servicio. No entiendo que tengamos que esperar al dictamen del Consejo Consultivo, 
estamos perjudicando al ciudadano y favoreciendo a la empresa.  
 Interviene el Sr. Alcalde diciendo: Evidentemente que sabemos que durante el 
año de construcción de la nueva EDAR la gestión le corresponde a la empresa 
constructora gestionar la depuración de agua y por eso llevamos desde el mes de julio o 
agosto negociando la suspensión de esa tasa. Si alguien defiende a los ciudadanos 
somos nosotros, el equipo de gobierno, y es por eso que vistos los informes de la 
empresa hemos solicitado informes a Diputación, porque no estamos de acuerdo con lo 
que ellos aportan y con esos informes vamos a solicitar informe al Consejo Consultivo 
para que diga de las diferentes liquidaciones cuál es la correcta. Está claro que hay unos 
costes mínimos que tendrán que pagar los consumidores y que más o menos van a 
quedar compensados con el abono del 2º trimestre. Se va a pagar ahora el 3º trimestre y 
cuando se emita el informe éste dirá si el ayuntamiento y los consumidores tienen que 
recibir o no. Se va a votar la suspensión de la aplicación de la tasa a partir del 1 de 
Enero de 2015 y cuando se resuelva se liquidará como corresponda. 
 

 Suficientemente debatido, a criterio de la Presidencia, se somete a votación la 
propuesta de la Comisión Informativa, arrojando el siguiente resultado: 

 
Por 7 votos a favor (7 P.P.-E.U.), 5 votos en contra (5 P.S.O.E.) y  0 

abstenciones, lo que representa la mayoría absoluta de los miembros de la Corporación 
que son trece,  se ACUERDA: 

 
 PRIMERO.- Dejar en suspenso a partir del día 1 de Enero de 2.015: 
 
 - La aplicación de la tasa por depuración. 
 - La aportación municipal al coste de la depuración.  
 
 SEGUNDO.- Dar traslado del expediente al Consejo Consultivo de Extremadura 
a fin de que emita Dictamen al respecto.  
 
 TERCERO.- Considerando que a día de la fecha se han producido facturaciones 
correspondientes al segundo semestre del ejercicio 2014, se procederá a la 
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regularización de la tasa por depuración una vez recibido el Dictamen del Consejo 
Consultivo y adoptado acuerdo al respecto. 
 
5º.- SOLICITUD DE DOÑA MARÍA MERCEDES GONZÁLEZ MARTÍN DE 
PAGO DE  HONORARIOS DE ABOGADO Y PROCURADOR.-  
 
 ***Antes de proceder al estudio de este asunto, Doña María Mercedes 
GONZÁLEZ MARTÍN se abstiene de participar en el debate y votación de este asunto 
por tener un interés directo en la resolución del mismo. 
 
 Por la Secretaría General se da lectura al extracto del Dictamen favorable de la 
Comisión Informativa de Empresas, Empleo, Personal, Régimen Interior, Policía, 
Seguridad Ciudadana y Tráfico, de fecha 18 de diciembre de 2014, del siguiente tenor 
literal: 
 
 “Visto el escrito presentado por Doña María Mercedes GONZÁLEZ MARTÍN  
(R.E. 7.240, F.: 02/12/2014), en su condición de Concejala de este Ayuntamiento,  en 
relación con las DILIGENCIAS ASUNTO 616/2013, JUZGADO DE INSTRUCCIÓN Nº 
1 DE CORIA, acompañando la siguiente documentación: 
 
 1.- Carta del 21/10/2013 comunicando al Ayuntamiento de Moraleja inicio del 
proceso referenciado. 
 2.- Auto de sobreseimiento provisional Juzgado Instrucción nº 1 de Coria. 
 3.- Sentencia desestimando el recurso por la Audiencia Provincial de Cáceres 
Sección 2. 
 
 Relación de pagos solicitados: 
  
 1.- Abogado D. Hilario Fernández Valiente ……. 1.270,50 € 
 2.- Procurador D. Fernando Navarro Hernández ..    108,83 € 
 
 Se adjunta al escrito: 
 
- Minuta nº 20/14 del abogado Don Hilario Fernández Valiente (Minuta de 

honorarios cliente Sra. Doña María Mercedes GONZÁLEZ MARTÍN) en la que 
indica asunto: Diligencias Previas nº 616/2013 del Juzgado de Instrucción de 
Coria. Importe total de 1.270,50 €. 

- Cuenta de Derechos y Suplidos Procurador de los Tribunales Don Francisco 
Navarro Hernández devengados por los Servicios Profesionales prestados a Doña 
María Mercedes GONZÁLEZ MARTÍN en Diligencias Previas nº 616/13 y Recurso 
de Apelación nº 828/14 del Juzgado de Instrucción nº 1 de Coria por un importe de 
108,83 €. 

 
 La Comisión Informativa de Empresas, Empleo, Personal, Régimen Interior, 
Policía, Seguridad Ciudadana y Tráfico por 5 votos a favor (3 P.P.-E.U., 2 P.S.O.E.), 0 
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votos en contra  y 0 abstenciones, lo que representa la totalidad de miembros de la 
Comisión que son cinco, propone al Ilmo. Ayuntamiento Pleno la adopción del 
siguiente ACUERDO: 
 
 Abonar a Doña María Mercedes GONZÁLEZ MARTÍN  los gastos ocasionados 
como consecuencia de su defensa y representación en las Diligencias Previas nº 
616/2013 llevadas a cabo ante el Juzgado de Instrucción nº 1 de Coria en su condición 
de Concejala   y que ascienden a la siguiente cantidad: 
 

 -Gastos de abogado (Don Hilario Fernández Valiente) ………. 1.270,50 € 
 - Gastos de Procurador (Don Francisco Navarro Hernández) ….  108,83 € 

       Total…………….  
                                                                   1.379,33€” 

º 
Intervenciones previas a la adopción del acuerdo: 

 
 Toma la palabra la Sra. Roca diciendo: En la Comisión, por parte de los 
Concejales socialistas, se preguntó que por qué no se había encomendado este asunto a 
la asesoría de Diputación respondiendo el Presidente, el Sr. Lomo, que Diputación no 
lleva casos penales. Hemos contactado con Diputación y la respuesta ha sido la 
contraria, que sí, que Diputación si lleva casos penales. Ya que votamos a favor en la 
Comisión lo único que pedimos es que, por favor, dejen el asunto encima de la mesa y 
se le pida informe o se consulte a Diputación y, en función de lo que digan, nosotros no 
tendremos ningún problema en votar a favor, porque lo hemos hecho ya en otras 
ocasiones 
 Responde el Sr. BLANCO diciendo: Llevo diciendo desde que empezó la 
legislatura que no deben quedar encima de la mesa estas cuestiones y si no se llevasen 
ciertos temas a los juzgados cuando no es necesario y,  casualmente siempre se llevan 
los temas al Juzgado por parte generalmente del Partido Socialista, nos evitaríamos 
todas estas cuestiones  
 Continúa el Sr. Blanco diciendo: Si no queremos estas cuestiones lo que no 
tenemos que hacer es ir a los Juzgados, mientras ustedes vayan a los juzgados ustedes 
no nos van a decir al equipo de gobierno a quien y a quien no hay que darle la defensa 
de los diferentes casos, eso es una responsabilidad que tenemos como equipo de 
gobierno, cuando usted estaba en la Alcaldía ha dado los casos a quien ha querido y no 
ha pedido informes ni ha dejado encima de la mesa lo que usted ha debido dejar encima 
de la mesa. 
 Interviene la Sra. Roca diciendo: ¿Por qué habla del Partido Socialista? ¿Acaso 
esto es una denuncia del partido socialista?, es una ciudadana contra una concejala, 
porque contra concejales y alcaldes los ciudadanos pueden emitir denuncias. Pero usted 
hace un totum revolutum, a ver si pica y piensa la gente que es que es el partido 
socialista, pero es que no es el Partido socialista. Diputación desde luego no lo va a 
hacer, cuando es una administración contra otra administración o los concejales contra 
el equipo de gobierno o al contrario, pero en este caso no estamos pidiendo nada 
extraño, es dejarlo encima de la mesa, hablamos de un pago, que además lo hemos 
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aprobado ya en otros casos pero aquí pero simplemente hay una discrepancia, el Sr. 
Lomo dice una cosa y cuando llamo a Diputación me dicen lo contrario, soliciten el 
informe y nosotros lo aprobamos, y no me diga que la denuncia viene de la fila 
socialista que no es cierto. 
 Toma la palabra el Sr. Blanco diciendo: No estamos pidiendo nada raro ni el 
equipo de gobierno está haciendo nada raro ni nada que no corresponda hacer y que no 
hay que dejarlo encima de la mesa, se le ha dado la defensa a un abogado y punto, 
porque en estas cuestiones la decisión la tiene el equipo de gobierno y entiende que no 
es necesario y revise usted las listas de su partido para que cuando yo hablo del tema de 
las denuncias que ha habido en este ayuntamiento y quién las ha interpuesto.   

En este momento el Sr. Alcalde pide silencio a la Sra. Pascual y la llama al 
orden por 1ª vez. 

El Sr. Alcalde toma la palabra diciendo: A la concejala, Doña Mercedes 
González, la denuncia una vecina de otra ideología, que, en este caso, coincide que iba 
en la lista del PSOE en la anterior legislatura, y el equipo de gobierno le asigna un 
abogado para su defensa, porque encima la acusa por lo penal, no sé si era de robo. 
Entendemos que el abogado que lleva en ese caso los 3 ó 4 juicios abiertos contra este 
Ayuntamiento es el que tiene que defender a  la Sra. González. Además un día vamos a 
hablar largo y tendido sobre este tema tengo ganas de que termine todo el tema judicial 
para que la ciudadanía se entere con pelos y señales de lo que está sucediendo  en el 
paraje Las Cañadas, porque los bienes del ayuntamiento son del ayuntamiento, si están 
cedidos es en precario  y no parece de recibo ni de derecho que alguien se quiera 
apropiar de un bien de todos los ciudadanos de Moraleja, estamos defendiendo a todos 
los moralejanos,  

En este caso sólo se está aprobando una factura del letrado que ha defendido a la 
concejala Dª. Mª Mercedes González Martín, que fue denunciada como concejala y 
como persona, no el ayuntamiento y luego posteriormente a mí por coacción y como 
representante legal del ayuntamiento. Estamos intentando recuperar un bien patrimonial, 
una casa que ha sido del ayuntamiento de toda la vida y recibimos denuncias por la vía 
penal. No hace falta pedir informe, llamamos  y nos informamos para próximas 
ocasiones, pero no hay que dejar encima de la mesa nada. ¿De qué nos vale un informe 
diciendo que sí que defienden la vía penal? ¿Vamos a dejar de pagar la factura del 
letrado que ha defendido a la Sra. González?  

La Sra. Roca le dice: No, pero nosotros lo apoyaríamos. 
El Sr. Alcalde le responde: Ustedes apóyenla y nosotros nos informaremos para 

próximas ocasiones si la Diputación defiende vía penal o no a los concejales y a los 
alcaldes, y si lo defiende o no lo defiende será opción de este equipo de gobierno 
cuando haya más casos, que ojala no los haya. 

 
 En cumplimiento de lo dispuesto en el art. 92.1 del ROF, se somete a votación la 
petición de que el expediente quede sobre la mesa.  Por 5 votos a favor (5 P.S.O.E.), 6 votos en 
contra (6 P.P.-E.U.) y 1 abstención  (Doña María Mercedes  GONZÁLEZ MARTÍN) no prospera 
dicha  petición. 
 



  
 
  

Ayuntamiento de la Villa de 
MORALEJA  (Cáceres) 

Secretaría General  

 

 

 21

 A continuación se somete a votación el fondo del asunto. Por 6 votos a favor (6 
P.P.-E.U.), 5 votos en contra (5 P.S.O.E.) y 1 abstención (Doña María Mercedes 
GONZÁLEZ MARTÍN), se ACUERDA:   
 
 Abonar a Doña María Mercedes GONZÁLEZ MARTÍN  los gastos ocasionados 
como consecuencia de su defensa y representación en las Diligencias Previas nº 
616/2013 llevadas a cabo ante el Juzgado de Instrucción nº 1 de Coria en su condición 
de Concejala   y que ascienden a la siguiente cantidad: 
 

 -Gastos de abogado (Don Hilario Fernández Valiente) ………. 1.270,50 € 
 - Gastos de Procurador (Don Francisco Navarro Hernández) ….  108,83 € 
       Total…………….  

                                                                   1.379,33€ 
6º.- FUNCIONARIZACIÓN DE PLAZAS.- 
 
 Por la Secretaría General se da lectura al extracto del Dictamen favorable de la 
Comisión Informativa de Empresas, Empleo, Personal, Régimen Interior, Policía, 
Seguridad Ciudadana y Tráfico, de fecha 18 de diciembre de 2014, del siguiente tenor 
literal: 

 
 “Vista la propuesta formulada por la Mesa de Negociación, la Comisión 

Informativa de Empresas, Empleo, Personal, Régimen Interior, Policía, Seguridad 
Ciudadana y Tráfico, por unanimidad de los presentes, 5 votos a favor (3 P.P.-E.U., 2 
P.S.O.E.),  0 votos en contra  y 0 abstenciones, lo que representa la totalidad de 
miembros de la Comisión que son cinco, propone al Ilmo. Ayuntamiento Pleno la 
adopción del siguiente ACUERDO: 

 
 -Iniciar el procedimiento de funcionarización de los siguientes puestos:  
  
  - Trabajadora Social. 
  - Coordinador de Deportes.  
  - Animadora Sociocultural. 
  - Peón Electricista. 
  - Oficial Electricista. 
  - Conserje Mantenimiento Polideportivo. 
  - Auxiliar Biblioteca. (1 plaza)” 
 
 Suficientemente debatido el asunto, sometido a votación por unanimidad de los 
presentes, 12 votos a favor (7 P.P.-E.U. y 5 P.S.O.E.), 0 votos en contra y 0 abstenciones, 
lo que representa la mayoría absoluta de los miembros de la Corporación, se 
ACUERDA: 
 
 Iniciar el procedimiento de funcionarización de los siguientes puestos:  
  
  - Trabajadora Social. 
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  - Coordinador de Deportes.  
  - Animadora Sociocultural. 
  - Peón Electricista. 
  - Oficial Electricista. 
  - Conserje Mantenimiento Polideportivo. 
  - Auxiliar Biblioteca. (1 plaza). 
 

Intervenciones previas a la adopción del acuerdo: 
 
 Toman la palabra la Sra. ROCA diciendo: Vamos a votar a favor de este punto 
pero consideramos que deberíamos haber tenido el informe de Tesorería para conocer el 
importe exacto de estas contrataciones y así conocer la cuantía exacta y  su impacto 
presupuestario, pero vamos a apoyarlo porque además sabemos que el personal afectado 
está totalmente de acuerdo. 
 
 El Sr. Alcalde responde: La funcionarización de estas 7 plazas representa un 
beneficio para las arcas municipales al tener un menor coste para el ayuntamiento. 

 
7º.- MODIFICACIÓN DE LA R.P.T. DE DOS PUESTOS DE POLICÍA LOCAL.- 
 
 Por la Secretaría General se da lectura al extracto del Dictamen favorable de la 
Comisión Informativa de Empresas, Empleo, Personal, Régimen Interior, Policía, 
Seguridad Ciudadana y Tráfico, de fecha 18 de diciembre de 2014, del siguiente tenor 
literal: 
 

 
 “Vista la propuesta formulada por la Mesa de Negociación, la Comisión 

Informativa de Empresas, Empleo, Personal, Régimen Interior, Policía, Seguridad 
Ciudadana y Tráfico por 3 votos a favor (3P.P.-E.U),  0 votos en contra  y 2 
abstenciones (2 P.S.O.E.), lo que representa la mayoría absoluta de miembros de la 
Comisión que son cinco, propone al Ilmo. Ayuntamiento Pleno la adopción del 
siguiente ACUERDO: 

 
 Modificar el complemento específico de los siguientes puestos de Policía 

Local: 
 

 
 A Don Iván GONZALO MORENO y a Don Luis Fernando MIGUEL 

PIRIS a partir del día 10 de enero de 2015 incrementar el complemento 
de destino por el importe equivalente a la diferencia del complemento 
específico entre el puesto de origen como Agentes de Policía y el de Jefe 
de la Policía Local a cada uno.  
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Los Concejales del P.S.O.E. manifiestan que se abstienen a fin de poder estudiar 
el asunto.” 

 
La Sra. Roca manifiesta que tras estudiar el asunto, van a cambiar el sentido de 

su voto y votar a favor del acuerdo. 
 
 Suficientemente debatido el asunto, sometido a votación por unanimidad de los 
presentes, 12 votos a favor (7 P.P.-E.U. y 5 P.S.O.E.), 0 votos en contra y 0 abstenciones, 
lo que representa la mayoría absoluta de los miembros de la Corporación, es aprobado 
el asunto en el sentido expresado en el dictamen.  
 
8º.- REGLAMENTO REGULADOR DEL REGISTRO CONTABLE DE 
FACTURAS DEL AYUNTAMIENTO  DE MORALEJA.- 
 
 Por la Secretaria General se da lectura al extracto del Dictamen favorable de la 
Comisión Informativa de Economía, Hacienda, Contratación, Compras y Especial de 
Cuentas,  en sesión celebrada el día 18 de diciembre  de 2014. 
 
 Suficientemente debatido el asunto, sometido a votación por unanimidad de los 
presentes, 12 votos a favor (7 P.P.-E.U. y 5 P.S.O.E.), 0 votos en contra y 0 abstenciones, 
lo que representa la mayoría absoluta de los miembros de la Corporación, se 
ACUERDA: 
  
 PRIMERO.- Aprobar inicialmente el REGLAMENTO REGULADOR DEL 
REGISTRO CONTABLE DE FACTURAS DEL AYUNTAMIENTO DE MORALEJA 
que se adjunta como anexo al presente acta.  
 
 SEGUNDO.- Dar al expediente la tramitación y publicidad preceptiva, mediante 
exposición del mismo en el tablón de anuncios de este Ayuntamiento y en el Boletín 
Oficial de la Provincia, por un plazo de treinta días hábiles, dentro de los cuales los 
interesados podrán examinarlo y plantear las reclamaciones que estimen oportunas.  
 
 TERCERO.- Considerar definitivamente adoptado el acuerdo, en el supuesto de 
que no se presentasen reclamaciones al expediente, en el plazo anteriormente indicado.  
 
 Antes de pasar al punto de Ruegos y Preguntas, el Sr. Alcalde pregunta si alguno 
de los Grupos Municipales tiene por razones de urgencia que presentar alguna Moción a 
la consideración del Pleno, respondiéndole los Portavoces de los Grupos Municipales 
que no.  
 
9º.- RUEGOS Y PREGUNTAS.- 
 
 Abierto el turno de Ruegos y Preguntas toman la palabra, formulando a la 
Alcaldía los ruegos y preguntas que se indican, los siguientes Concejales:  
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D. Jesús GONZALO CAMPOS: 
- Según informe emitido por la empresa concesionaria del servicio se generan 
semanalmente 800 litros de grasa quisiéramos saber dónde se vierten esas grasas y 
quién gestiona los lodos que se generan.  
- ¿Quién ha contratado a Acciona Agua para la instalación de los 5 imbornales en la 
Avda.  pureza Canelo? He venido al Ayuntamiento y el Departamento de Obras no tiene 
constancia alguna  de que se estaban haciendo obras en la Avda. Pureza. Esto fue el 
viernes de la semana pasada y llevan en ejecución cinco días. 
- ¿Por qué los comunicados de inicio de obra en EX109 emitido por la Dirección de 
Carretera y Obras Públicas no tienen registro de entrada en el Ayuntamiento?.   
- ¿Por qué no tiene registro de entrada el Proyecto de Acciona  de la instalación de los 5 
imbornales? No lo entiendo. 
- ¿Por qué no se ha sacado licencia de obra y ocupación de vía pública para la ejecución 
de la obra de dichos imbornales?  Siempre se ha hecho aunque luego no se cobren 
porque la ley dice que se pueden no cobrar pero hay que  sacar la licencia.  
- ¿Para cuándo se van a poner las medidas de seguridad en el C. I. Joaquín Ballesteros 
por el estado de la pared y lindante con este centro educativo?. 
 
Doña Úrsula PASCUAL GARCÍA   
- Ruego transmita nuestra felicitación a la asociación de ASPACE por el vídeo que ha 
hecho partícipe a todos los moralejanos, ha sido un vídeo muy bonito y creo que nos ha 
devuelto el espíritu navideño. 
 
D. Julio César HERRERO CAMPOS:  
- Ruego traslade al Concejal de Agricultura que se ha publicado en los últimos días en el 
DOE la Orden de convocatoria de ayudas para mejoras de infraestructuras de fincas 
rústicas de titularidad municipal, que tenga en cuenta que son 20 días los que 
disponemos a partir del miércoles 31.  
 
Doña  Teresa ROCA GONZALO: 
- ¿Han tenido ustedes conocimiento del contencioso-administrativo interpuesto por el 
Ayuntamiento de Vegaviana contra Mancomunidad de Agua por la liquidación en el 
reparto de remanente? Y si es así nos gustaría que informara a este pleno del asunto. 
- La pregunta sobre la subvención para empleo de los mayores de 45 años me la ha 
respondido mi compañero en el debate de los presupuestos por lo que la retiro.  
- El ayuntamiento de Moraleja, dice usted, que va a recibir una subvención para la 
contratación de una trabajadora social, efectivamente que es así, pero no el 
ayuntamiento de Moraleja, es la Mancomunidad Valle del Árrago, concretamente es el 
ayuntamiento de Moraleja y el Ayuntamiento de Vegaviana.  
- Dijeron en el pleno anterior que iban a pagar los cheques bebé antes de final de año 
¿Cuándo los van a pagar? Es que lo está preguntando la gente.  
- Vuelve a haber un corte de agua en la Plaza de las Angustias y los vecinos nos piden 
que sigamos preguntando por este tema. 
- Sobre la Renta Básica, a estas alturas todavía no se sabe si las personas que llevan un 
año y medio esperando y que solicitaron la Renta Básica tienen que volver a solicitarla 
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o no. Hay un desbarajuste que no sé, no saben si las tienen que solicitar, si le van a 
resolver la de los 6 meses, nos gustaría que usted hiciera las acciones pertinentes para 
que de una vez sepa si lo tienen que hacer o  no, porque que después de un año y medio 
o dos años esperando todavía no sabemos si se tiene que solicitar de nuevo o no. 
- Habla usted de que el Cuartel de la Guardia Civil no nos va a costar absolutamente 
nada, sin embargo, hemos oído en prensa que va a haber una permuta. Nos gustaría 
saber, que ya se lo preguntó mi compañero, la valoración de esa permuta. Decir que nos 
va a salir gratis tan relativo, porque ya aportamos dinero al cuartel entonces. Nos 
gustaría saber cuánto es la valoración ¿cómo se va a hacer esa permuta?, ¿porqué se va 
a hacer?, por qué bien se va a permutar y cuál es la valoración del mismo?. 
- No sé por qué me habla de lo de la Cañada, le hemos pedido aquí que nos lo explicara 
y ha dicho usted que no, que cuando salga la sentencia, yo encantada de escucharle y de 
oírle pero yo creo que no debe mezclar la ideología de una persona. 
- Usted habla de que son los primeros presupuestos que se aprueban en plazo, que 
cuando gobernaba el Partido Socialista  no se hacía ¿sabe usted cuándo se aprobaron los 
presupuestos de 2.010 hasta septiembre que gobernó el P.P? En octubre, o en noviembre 
cuándo gobernó el PSOE, estábamos en octubre, no estaban los presupuestos aprobados 
y gobernaba el PP.   
- La relación de puestos de trabajo que hemos aprobado ¿sabe usted cuántas plazas no 
va a sacar el próximo año? Habla usted que son unos presupuestos que favorecen el 
empleo, son 6 plazas que no aparecen en la relación de puestos de trabajo, son plazas 
vacantes claro no se las ha leído pues no lo sabe, y le ruego que no diga del esfuerzo del 
equipo de gobierno diga esfuerzo de los ciudadanos de Moraleja.   

El Sr. Alcalde le dice: Sra. Roca o pregunte o ruegue o le quito la palabra, nos 
está dando un discurso. 

La Sra. Roca le responde: Le estoy rogando, es que le le he preguntado ….   
El Sr. Alcalde le dice: No tiene la palabra. 
A continuación el Sr. Alcalde concede la palabra al público asistente a la sesión.  

 
 No habiendo más asuntos para tratar, el Sr. Alcalde levanta la sesión, siendo las   
veintiuna horas y cuarenta minutos del día señalado al principio de lo que, como 
Secretaria, doy fe.      

 
Vº Bº 

EL ALCALDE, 
 

LA SECRETARIA GENERAL, 
 
 
 

Fdo.: Pedro CASELLES MEDINA 

 
 
 

Fdo.: Julia LAJAS OBREGÓN 
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REGLAMENTO REGULADOR DEL REGISTRO CONTABLE DE FACTURAS 
DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE MORALEJA 

 
Artículo 1. Objeto. 
 
El presente reglamento tiene como objeto la regulación del Registro contable 
de facturas de acuerdo con la Ley 15/2010, de 5 de julio, de modificación de la 
Ley 3/2004, de 29 de diciembre, por la que se establecían medidas de lucha 
contra la morosidad en las operaciones comerciales, en cumplimiento de la Ley 
25/2013, de 27 de diciembre, de impulso de la factura electrónica y creación del 
Registro contable de facturas en el Sector Público. 
 
Artículo 2. Ámbito de aplicación subjetivo. 
 
Las disposiciones de este Reglamento serán de aplicación a todos los órganos, 
servicios y unidades administrativas del Ayuntamiento de Moraleja. 
Asimismo, el presente reglamento regulará las relaciones con los proveedores 
de bienes y servicios del Ayuntamiento de Moraleja emitidas en el marco de 
sus relaciones jurídicas y que estén obligados legalmente a la presentación de 
facturas. 
 
Artículo 3. Obligación de presentación de facturas en el registro. 
La factura constituye el documento obligatorio emitido por el proveedor 
derivado de operaciones de compra-venta, prestación de servicios o 
suministros y/o realización de obras conforme al Reglamento por el que se 
regulan las obligaciones de facturación (Real Decreto 1619/2012 de 30 de 
noviembre). 
Todas las facturas deberán ser presentadas en el registro contable de facturas 
del Ayuntamiento de Moraleja, con las excepciones que legalmente se 
contemplen, en el plazo de treinta días, desde la fecha efectiva de las 
mercancías o la prestación de servicios. 
En el caso de que la presentación se realice en un registro administrativo 
distinto del contable mencionado anteriormente, en los términos previstos en el 
artículo 38 de la Ley 30/1992, de 26 de noviembre, de Régimen Jurídico de las 
Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común, el 
registro administrativo en el que se reciba la factura la remitirá inmediatamente 
a la oficina contable competente para la anotación en el registro contable de la 
factura. 
 
Artículo 4. Integración orgánica y dependencia funcional del registro 
contable. 
La gestión del registro contable de facturas corresponde al órgano o unidad 
que tiene atribuida la función de contabilidad. 
 
Artículo 5. Uso de la factura electrónica en el Ayuntamiento de Moraleja. 
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Todos los proveedores que hayan entregado bienes o prestado servicios al 
Ayuntamiento de Moraleja podrán expedir y remitir factura electrónica. 
El Ayuntamiento de Moraleja se ha adherido al Punto General de Entrada de 
Facturas electrónicas de la Administración General del Estado -FACe- tal y 
como consta en el acuerdo del Pleno de la Corporación de fecha 6 de junio de 
2014. 
En todo caso, y tal y como determina la Ley 25/2013, de 27 de diciembre, de 
impulso de la factura electrónica y creación del registro contable de facturas, 
están obligados al uso de factura electrónica y a su presentación ante el FACe 
las entidades siguientes: 
a) Sociedades anónimas. 
b) Sociedades de responsabilidad limitada. 
c) Personas jurídicas y entidades sin personalidad jurídica que carezcan de 
nacionalidad española. 
d) Establecimientos permanentes y sucursales de entidades no residentes en 
territorio español en los términos que establezca la normativa tributaria. 
e) Uniones temporales de empresas. 
f) Agrupación de interés económico, Agrupación de interés económico europea, 
Fondo de Pensiones, Fondo de capital riesgo, Fondo de Inversiones, Fondo de 
utilización de activos, Fondo de regularización del mercado hipotecario, Fondo 
de titulización hipotecaria o Fondo de Garantía de Inversiones. 
No obstante, el Ayuntamiento de Moraleja excluye de esta obligación de 
facturación electrónica si así lo desean, a las facturas cuyo importe sea de 
hasta 5.000,00 euros. 
 
Artículo 6. Formato factura electrónica, su firma. Requisitos técnicos y 
funcionales del Punto general de entrada de facturas electrónicas. 
Con respecto al formato de la factura electrónica y su firma, estas se ajustarán 
al formato establecido en el artículo 5 y en la Disposición Adicional Segunda de 
la Ley 25/2013 (Facturae, versión 3,2, y de firma electrónica conforme a la 
especificación XMLAdvanced Electronic Signatures [XAdES]) hasta que se 
apruebe la Orden Ministerial prevista. 
 
Las condiciones técnicas y funcionales del Punto General de Entrada de 
facturas serán las del FACe, en tanto en cuanto el Ayuntamiento de Moraleja 
se ha adherido a dicho punto, y que figuran recogidas en la Orden 
HAP/1074/2014, de 24 de junio y en la Resolución de 25 de junio de 2014, de 
la Secretaría de Estado de Administraciones Públicas en lo que respecta a las 
condiciones de uso de la plataforma FACe. 
 
Artículo 7. Procedimiento general para la tramitación de facturas. 
1. Las facturas deberán ser presentadas en el registro contable de facturas del 
Ayuntamiento de Moraleja, con las excepciones que legalmente se contemplen, 
en el plazo de treinta días, desde la fecha efectiva de las mercancías o la 
prestación de servicios. 
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En el caso de que la presentación se realice en un registro administrativo 
distinto del contable mencionado anteriormente, en los términos previstos en el 
artículo 38 de la Ley 30/1992, de 26 de noviembre, de Régimen Jurídico de las 
Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común, el 
registro administrativo en el que se reciba la factura la remitirá inmediatamente 
a la oficina contable competente para la anotación en el registro contable de la 
factura. 
2. Tal y como dispone la legislación vigente, todas las facturas tanto en soporte 
papel como en soporte electrónico deben incluir los códigos de la Oficina 
contable, órgano gestor y unidad tramitadora, codificación que permitirá redirigir 
manual o electrónicamente la factura al órgano o unidad competente para su 
tramitación. 
El listado de códigos de los órganos competentes en la tramitación de facturas 
del Ayuntamiento de Moraleja, así como de la Oficina Contable, codificado de 
acuerdo con el Directorio DIR3 de unidades administrativas gestionado por la 
Secretaría de Estado de Administraciones Públicas se encuentra publicado en 
la página web del Ayuntamiento de Moraleja. 
 
Las facturas electrónicas presentadas en el punto general de entrada FACe 
serán remitidas electrónicamente al registro contable de facturas 
correspondiente. 
 
3. La anotación de la factura en el registro contable de facturas dará lugar a la 
asignación del correspondiente código de identificación de dicha factura en el 
citado registro contable, código que será comunicado al FACe. 
4. El órgano o unidad que tiene atribuida la función de contabilidad la remitirá al 
órgano o unidad competente para su tramitación. 
Es decir, si la factura desde el punto de vista formal, reúne los requisitos 
legalmente establecidos (Reglamento por el que se regulan las obligaciones de 
facturación, codificación DIR3), se remite al órgano competente para su 
conformidad, si procede, y remisión a la Intervención Municipal a efectos de la 
preceptiva intervención previa y resto de actuaciones relativas al expediente de 
reconocimiento de la obligación. 
 
No se anotarán en el registro contable las facturas que contuvieran datos 
incorrectos u omisión de datos que impidieran su tramitación, ni las que 
correspondan a otras administraciones públicas, las cuales serán devueltas al 
registro administrativo de procedencia expresando la causa de dicho rechazo. 
5. Reconocida la obligación por el órgano competente, la tramitación de la 
propuesta u orden de pago identificará la factura o facturas mediante los 
correspondientes códigos de identificación asignados en el registro contable de 
facturas. 
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Artículo 8. Actuaciones del órgano competente en materia de 
contabilidad. 
El órgano administrativo que tiene atribuida la función de contabilidad: 
1. Efectuará requerimiento periódico de actuación respecto a las facturas 
pendientes de reconocimiento de obligación, que serán dirigidos a los órganos 
gestores y/o unidades tramitadoras. El citado requerimiento tendrá una 
cadencia quincenal desde la fecha de recepción por el órgano gestor y/o 
unidad tramitadora. 
2. Elaborará un informe trimestral con la relación de facturas con respecto a las 
cuales haya transcurrido más de tres meses desde que fueron anotadas, y no 
se haya efectuado el reconocimiento de la obligación, dando traslado del 
informe a los órganos competentes. 
 
Artículo 9. Colaboración con la Agencia Estatal de Administración 
Tributaria. 
Los registros contables de facturas remitirán a la Agencia Estatal de 
Administración Tributaria, por vía telemática, aquella información sobre las 
facturas recibidas, para asegurar el cumplimiento de obligaciones tributarias y 
de facturación cuyo control le corresponda. 
 
Disposición final primera. Aplicación y ejecución del reglamento. 
Lo dispuesto en el presente reglamento se adecuará a la legislación vigente en 
la materia, así como a las disposiciones reglamentarias, resoluciones y 
medidas acordadas por el Gobierno a través del Ministerio de Hacienda y 
Administraciones Públicas y el Ministerio de Industria, Energía y Turismo, en el 
ámbito de sus competencias. 
 
Disposición final segunda. Publicación. 
El acuerdo de aprobación definitiva del presente Reglamento y el Reglamento 
mismo se publicarán en la página web del Ayuntamiento de Moraleja y en el 
Boletín Oficial de la Provincia de Cáceres. 
 
Disposición final tercera. Entrada en vigor 
El presente Reglamento entrará en vigor una vez publicado íntegramente su 
texto en el Boletín Oficial de la Provincia y transcurrido el plazo de quince días 
hábiles desde dicha publicación. 
 
La obligación de presentación de factura electrónica entrará en vigor el 15 de 
enero de 2015, tal y como se recoge en el artículo 4 de la Ley 25/2013, de 27 
de diciembre, de impulso de la factura y creación del registro contable de 
facturas en el Sector Público, salvo disposición normativa de carácter estatal 
que disponga nueva fecha obligatoria de entrada en vigor.» 
 
 

 


